BANCO CENTRAL DE RESERVA DEL PERÚ

BANCO CENTRAL VIENE APLICANDO MEDIDAS PREVENTIVAS ANTE POSIBLE REVERSION DE FLUJOS DE CAPITALES DE CORTO PLAZO

La menor aversión al riesgo global y las perspectivas favorables de crecimiento en América Latina han generado un importante retorno de flujos de capitales hacia la región, advirtió hoy el presidente del Banco Central de Reserva del Perú (BCRP), Julio Velarde.

Destacó que existen condiciones internacionales que podrían incrementar el riesgo de reversiones futuras de influjos de capitales, las que se relacionan principalmente con la elevada incertidumbre existente en los mercados financieros, los riesgos de una desaceleración de la actividad económica global y los problemas de solvencia fiscal en algunas economías europeas.

La experiencia internacional sugiere que las reversiones abruptas de flujos de capitales tienen impactos negativos, tanto en el sistema financiero como en el sector real y por ello, el BCRP ha venido adoptando medidas preventivas en anticipación de posibles reversiones de flujos de capitales, las cuales buscan sostener una evolución ordenada en la liquidez y el crédito.

Así, adicionalmente a la intervención cambiaria orientada a reducir la volatilidad, el BCRP elevó los requerimientos de encaje en moneda nacional y extranjera, y la comisión de transferencia de los CDBCRP para las operaciones con entidades fuera del sistema financiero.

Explicó que estas medidas son necesarias en economías dolarizadas como la peruana, aunque puntualizó que la dolarización del sistema financiero peruano se redujo considerablemente en los últimos años, hasta niveles cercanos al 50 por ciento, hecho que fue destacado por diversos participantes en el seminario "Movimientos internacionales de capital: antiguos y nuevos debates", que se realiza en Cusco, organizado por el BCRP, el Reinventing Bretton Woods Committee y el Intergovernmental Group of Twenty-Four (G24).

En la sesión de hoy también participaron el vice gobernador del Banco Central de Turquía, Erdem Basci; el director ejecutivo alterno del Banco Mundial, Rogerio Studart; y el asesor del departamento de Análisis de Economía y Política del Banco de Reserva de India, Brajamohan Misra, quienes coincidieron con Velarde en la necesidad de tomar medidas preventivas para enfrentar posibles reversiones de capitales.

Los comentaristas de la sesión, destacaron que el Perú fue una de las economías emergentes que enfrentaron con mayor éxito la reciente crisis financiera internacional, precisamente gracias a las medidas preventivas adoptadas en el episodio anterior de fuerte entrada de capitales, previo a la quiebra de Lehman Brothers en setiembre 2008.

En esa oportunidad, el BCRP también intervino en el mercado cambiario para reducir la volatilidad, elevó los encajes bancarios, y aplicó medidas no convencionales de política monetaria.

Durante el seminario se analizaron las consecuencias del ingreso de capitales y las acciones de política monetaria para enfrentar dichos influjos de corto plazo, con la participación de funcionarios de diversos bancos centrales del mundo, de organismos financieros internacionales, analistas económicos, banqueros de inversión y académicos de prestigiosas universidades de diversos países.

Cusco, 20 de julio de 2010